

DOS AÑOS A AMBOS LADOS DEL RÍO DE LA PLATA

 El exitoso balance del segundo año de presencia de la Universidad en la República Oriental del Uruguay, a diez años de la reforma sanitaria y en medio de la transformación radical en el sistema de financiación y de atención de la salud

Equipo. Compromiso. Transformación. Si tuviéramos que elegir tres palabras que definirían nuestro 2017, elegiríamos esas.

El segundo año de presencia de ISALUD en Uruguay estuvo enmarcado en un continuo aprendizaje institucional, propio de las primeras épocas en la vida de las organizaciones, que luego lucirán en las páginas de su historia, pasado el tiempo.

Con un objetivo claro y definido, mejorar la salud de la población, a través de una modalidad educativa transformadora y disruptiva, desarrollamos nuestra actividad.

Los sistemas sanitarios requieren de una integración de la academia para sus transformaciones, el acompañamiento en las propuestas académicas de las reformas es de naturaleza obligada para poder implementar adecuadamente los objetivos de éstas.

Uruguay está cumpliendo 10 años de una reforma sanitaria que es definida por muchos expertos como una de las mejores y más exitosas reformas de los últimos tiempos. La implementación del cambio de financiación,

y la cobertura universal se han completado en los últimos años, en un plan detallado para cada segmento de población que se iba incorporando.

La reforma tiene un tercer pilar, que es el cambio de modelo de atención, naturalmente más lento de materializar, porque implica un cambio de paradigma de la prestación médica, y del rol de los agentes sanitarios comunitarios, además de los cambios en las modalidades de atención, para llegar al objetivo de un modelo sanitario sustentado en la Atención Primaria de Salud. Cobertura no implica necesariamente acceso, pero este es naturalmente ampliado y potenciado si se genera esta transformación en las estructuras y protagonistas asistenciales.

Este es uno de los desafíos más grandes que tienen los sistemas, y vinculándolo con la formación, es uno de los objetivos que nos hemos propuesto. Es decir, acompañar esos cambios de paradigmas a través de nuestra propuesta académica. Disruptivos en áreas de conocimiento y también en perfiles de personas a formar, para transformar ese paradigma.

Nos consideramos parte de esa cadena que es el sistema sanitario. Como tales, en el año que termina hemos tenido en nuestras aulas gerentes y funcionarios de prestadores de salud, pacientes, empresarios, abogados, y trabajadores que no necesariamente están vinculados directamente en la prestación de salud, pero que sin dudas son agentes sanitarios.

La formación en ISALUD Uy no solo es diferente por sus asistentes, sino por sus contenidos. Entre nuestros docentes además de médicos, hay antropólogos, sociólogos, economistas, contadores, además de titulados en ciencias de la salud. Pretendemos ser consistentes con la definición de salud propuesta por la OMS, como el estado de completo bienestar, físico, psíquico y social y no solo ausencia de enfermedad. Definición que a pesar de las décadas que tiene es aún vigente. Por esto, las ciencias humanísticas y la visión integradora de la persona y la comunidad, son transversales a cada actividad académica que emprendamos. Empezaremos el 2018 con redoblados esfuerzos, con mismo horizonte y capitalizando el aprendizaje del año que termina, proponiendo tres líneas de desarrollo académico:

- La economía política, gestión de los sistemas sanitarios y de los prestadores de atención médica, y las diferentes disci-

Seguimos apostando a mejorar la salud de todos. Acompañar a través de la formación para lograr los objetivos sanitarios trazados a nivel país, forma parte de nuestro compromiso. Colaboraremos para reafirmar el rol de la comunidad en la salud de cada ciudadano, porque la salud no solo es cosa de instituciones sanitarias, sino una cuestión social

plinas instrumentales que la fortalecen

- Fortalecimiento de la enfermería, como pilar de toda reforma en la que se basa el cambio de modelo hacia la APS

- Abordaje de los problemas de las poblaciones vulnerables, adultos mayores, comunicación a través de lengua de señas, entre otros programas que atienden a necesidades específicas de atención y organización

Seguimos apostando a mejorar la salud de todos. Acompañar a través de la formación para lograr los objetivos sanitarios trazados a nivel país, forma parte de nuestro compromiso.

Colaboraremos para reafirmar el rol de la comunidad en la salud de cada ciudadano, porque la salud no solo es cosa de instituciones sanitarias, sino una cuestión social. Nuestro equipo les desea muy felices fiestas. Y así como los sueños profesionales, que vuestras expectativas personales sean alcanzadas. 



Atendiendo a las nuevas necesidades de la Comunidad, Fecliba propone espacios de formación continua con tecnología de punta a través del Campus Virtual ISS (Instituto Superior en Salud), generando posibilidades de capacitación profesional, independientemente de la localización geográfica y la administración del tiempo de los participantes implicados.

Además, Fecliba invita a los interesados en ampliar su oferta de formación profesional en el ámbito de la Salud, sumándose a esta nueva forma de educación en línea. Como beneficio se brindará asesoramiento y seguimiento continuo, garantizando una prestación de excelencia y calidad.



Visite nuestro Campus virtual y conozca nuestros servicios:

cursos.fecliba.org.ar